
ЛЕТО — ВРЕМЯ РЕМОНТОВ. 
В ЦЕХАХ ОБНОВИЛИ 
ОБОРУДОВАНИЕ

ПО ПЛАНУ! ПРОВЕДЕНА 
ИНДЕКСАЦИЯ ЗАРАБОТНОЙ 
ПЛАТЫ

С ПРОФЕССИОНАЛЬНЫМИ 
ПРАЗДНИКАМИ! 

БЛАГОУСТРОЙСТВО 
НА ВЫСОТЕ. НАВОДИМ 
ПОРЯДОК НА ЗАВОДЕ
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С ГЛАВНЫМ 
ПРАЗДНИКОМ СЕНТЯБРЯ!

25 августа проходная завода была 
открыта для маленьких златоустовцев 
— традиционно металлурги проводят 
праздник для тех, кто впервые сядет 
за парту, и их родителей. У часовни па-
мяти Димитрия Донского готовились к 
встрече гостей организаторы и артисты 
Дворца культуры «Железнодорожник». 
Яркая атрибутика, музыка, гроздья воз-
душных шаров добавляли настроения и 
ребятам, и взрослым. 

Собравшихся тепло приветствовал 
генеральный директор завода Сергей 
Александрович Марченко.

Праздник продолжили сказочные 
герои — Лиза, Гена и Роза. Наперебой 
ребятишки отгадывали загадки, уча-
ствовали в веселых конкурсах, танцева-
ли. Дружную атмосферу мероприятия 
нарушил неожиданный дождик, кото-
рый, к счастью, быстро закончился и не 
помешал вручению подарков. 

 В первый класс будет провожать в 
школу сына Светлана Геннадьевна Чу-
мичкина, машинист крана электроста-
леплавильного цеха №2:  

 — Костя пойдет в школу №23. У 
них в классе только четыре девочки, 
остальные мальчишки. Очень прият-
но, что поддерживает нас завод: по-
заботились о празднике и подарках. 
В наборе первоклассника — тетради, 
кисточка для рисования, непроливай-
ка, обложки для тетрадей, пластилин, 
пенал — много всего нужного. Костя с 
пяти лет читает, умеет писать. Хо-
чет учить английский. Мы с мужем 
работаем в разных сменах, будем по 
очереди встречать-провожать.

Немаловажная деталь — на новых 
рюкзачках есть светоотражающие эле-
менты, которые обеспечат безопасность 
детей в темное время суток. В этом году 
подарки получили 96 первоклассников. 
Один из них — Сережа Карасев. Приве-
ла его на праздник бабушка — Зоя Ана-
тольевна Власенко: 

— Я в первом прокатном в седьмой 
столовой работала. У меня четыре 
внука. Сережа пойдет в школу №34 на 

проспекте имени Гагарина, а я живу 
в районе вокзале. Буду приезжать, 
встречать первоклассника. Давно не 
была на заводе, как все изменилось — 
кругом красота, порядок! Видно, что 
благоустройству уделяют внимание.

Мама Сережи — Галина Юрьевна, 
электромонтер паросилового цеха, уже 
не в первый раз на таком празднике — в 
свое время дочь, которой 25 лет, тоже 
получала заводские подарки. До сих 
пор хранят в семье рюкзачок от родного 
предприятия.

— Пожалуй, придется не только 
еще один стол покупать, а комнату 
отдельную выделять, — делится забо-
тами Алексей Вячеславович Антонов, 
старший мастер по ремонту электро
оборудования второго электростале-
плавильного цеха. — В семье — вторая 
школьница. Старшая уже в третий 
класс пошла. А мы снова вместе с Ма-
шей учиться будем. Это все впереди, 
а сегодня порадовало и торжество, и 
подарки, и поздравление директора.

У ребятишек мнения не расходятся: 
хотят еще раз побывать на таком празд-
нике. Большинству впервые удалось 
посмотреть, где работают родители, 
оценить спецодежду, померить каску. 
Как знать, может быть годы спустя ны-
нешние первоклассники приведут сво-
их детей на завод, где плавят металл и 
не забывают про людей.

На заводе чествовали первоклассников

КОСНЕТСЯ КАЖДОГО. 
ВВОДЯТСЯ НОВЫЕ НОРМЫ 
ВЫДАЧИ СПЕЦОДЕЖДЫ

Первого сентября сядут за пар-
ты ваши дети, внуки. Им предстоит 
путь в мир удивительных открытий 
и радостных событий. Для перво-
курсников и первоклассников — это 
время начала новой жизни, поэтому 
1 сентября — волнующий и запоми-
нающийся день. 

Будущее города, страны мы соз-
даем сегодня. Предприятию нужны 
квалифицированные, перспектив-
ные кадры. Завод поддерживает ин-
тересные образовательные проек-
ты, тесно сотрудничает с учебными 
заведениями и всегда готов помочь 
в выборе профессии.

Учиться всегда непросто. Но все 
трудности преодолимы, если рядом 
мудрый учитель, наставник. На их 
плечах — огромная ответственность 
за обучение и воспитание. Спасибо 
им за ежедневный кропотливый 
труд и профессионализм. 

В этот день всем желаю всю жизнь 
оставаться учениками, стремиться к 
знаниям. Пусть работа и учеба при-
носят удовлетворение и радость. В 
добрый путь!

С.А. Марченко, генеральный 
директор  ООО «Златоустовский 

металлургический завод»



— Заключенный договор со-
стоит из двух частей. Позади 
первый этап. Бардинцы позна-
комились с нашей технологи-
ческой цепочкой. Прошли по 
цехам, проанализировали тех-
ническую документацию, оце-
нили состояние действующего 
оборудования. 

25 июля в электросталепла-
вильном цехе №2 была прове-
дена опытная плавка марки 
ШХ- 15 под переплав на ЭШП и 
ВДП.  Выплавка шла под кон-

тролем привлеченных ЦНИ-
Ичермет ветеранов нашего 
завода, цеховых специалистов, 
дирекции по технологии и ка-
честву. Далее слитки передали 
в горячем состоянии на стан 
«1150» для проката электро-
дов под ЭШП. Третьего августа 
также под контролем состо-
ялся переплав трех электродов 
на печах ЭШП в третьем элек-
тросталеплавильном цехе. 
Затем будем готовить элек-
троды под переплав на ВДП. 

Планируется два полученных 
слитка после ЭШП запустить 
через стан «1150» и еще один 
— через кузнечно-прессовый 
комплекс для подготовки элек-
тродов к переплаву на ВДП.

Стоит отметить то, что 
нагрев перед прокатом силь-
но влияет на формирование 
структуры металла. Чтобы 
улучшить качественные пока-
затели шарикоподшипниковых 
марок сталей, проведен ка-
питальный ремонт нагрева-
тельной печи №4 стана «400» 
прокатного цеха №1. 

 На каждом переделе отби-
раются пробы, проводятся 
исследования, испытания для 
того, чтобы видеть, как меня-
ется структура металла.

Напомним: договор о совмест-
ной работе с ГНЦ ФГУП «ЦНИИ-
чермет» им. Бардина заключен 
на пять месяцев. По его окон-
чании специалисты выдадут 
заключение и технологические 
рекомендации по производству 
металлопродукции.
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Златоустовский металлургический завод — соци-
ально ориентированный работодатель, значитель-
ные инвестиции которого направлены на развитие 
персонала. Данная деятельность ведется по пору-
чению контролирующего акционера ООО «ЗМЗ» 
Павла Кротова.

В соответствии с приказом генерального дирек-
тора ООО «ЗМЗ» Сергея Марченко, 1 июля 2023 
года на предприятии проведена индексация зара-

ботной платы работников. Тарифные ставки и окла-
ды увеличены на 10,4 процента.

Индексация заработной платы проводится с 
целью увеличения реального уровня заработной 
платы заводчан, согласно требованиям Трудового 
кодекса РФ и соблюдения договоренностей, до-
стигнутых в ходе подписания отраслевого тарифно-
го соглашения по горно-металлургическому  ком-
плексу РФ и Коллективного договора ООО  «ЗМЗ».

22 августа, День государственного флага России, — это 
день, когда каждый из нас чувствует себя частью великой 
Родины.

В этот день мы вспоминаем подвиги наших предков, славное про-
шлое России. Мы гордимся достижениями нашей страны и стремим-
ся к её процветанию. Государственный флаг России — это символ на-
шей самобытности, смелости и настойчивости.

Вместе с земляками работники завода приняли участие в торже-
стве. В этот день в Златоусте прошли мероприятия во всех районах 
города. В парке «Крылатко» развернули один из самых больших три-
колоров в округе, провели мастер-класс по плетению маскировочных 
сетей для бойцов СВО. Творческие коллективы подарили яркий кон-
церт.

АКТУАЛЬНО

 В ООО «Златоустовский металлургический завод»  произведена индек-
сация заработной платы персонала с учетом изменения индекса потре-
бительских цен на товары и услуги.

Металлурги отметили государственный 
праздник

  ИНДЕКСАЦИЯ ЗАРАБОТНОЙ 
ПЛАТЫ ПО ПЛАНУ!

ВМЕСТЕ СО ВСЕЙ 
СТРАНОЙ

Проводимые на пред-
приятии реконструкция и 
модернизация требуют не 
только открытия новых ва-
кансий, но и обеспечения 
профессионального рос
та сотрудников. Готовить 
кадры для производства 
— приоритетное направ-
ление социальной полити-
ки, которому следует ООО 
«ЗМЗ».

В этом году работодатель 
принял решение повысить ква-
лификацию наиболее перспек-
тивных работников. Целевую 
подготовку заводчане получат 
в ЮУрГУ по специальностям: 
«Металлургия», «Конструктор-
ско-технологическое обеспече-
ние машиностроительных про-
изводств», «Электроэнергетика 
и электротехника». Имеющие 
среднее либо среднее профес-
сиональное образование смогут 
обучаться по программе бака-

лавриата с оплатой от работода-
теля.

— Всего заводчанами было 
подано 23 заявления. Преиму-
ществом пользовались пер-
спективные работники — те, 
кого работодатель видит в 
дальнейшем на руководящих 
должностях. К каждой канди-
датуре подходили индивиду-
ально. В результате начнут 
учебу 17 человек. После пяти 
лет обучения на заочном отде-
лении вуза они должны столь-

ко же отработать на пред-
приятии, — пояснила Татьяна 
Николаевна Чистякова, началь-
ник бюро развития персонала 
отдела кадров завода.

Среди будущих студентов — 
инженеры, лаборанты, мастера, 
контролеры ОТК, слесари-ре-
монтники, электромонтеры, 
наладчики оборудования. Пред-
ставители института принима-
ли документы в отделе кадров 
завода. Начать студенческую 
жизнь готовы заводчане с раз-

ным уровнем образования, 
опытом работы. Отличаются и 
по возрасту. Самым молодым 
— электромонтерам термока-
либровочного цеха Василию 
Корнилову и Андрею Васильеву 
— по 22 года. Постарше супруги 
Шепелевы, однако завод решил 
отправить их учиться вместе на 
факультете «Металлургия». 17 
заводских целевиков присоеди-
нятся к 76 уже обучающимся в 
ЮУрГУ при полном финансиро-
вании предприятием.

Завод направляет своих работников на обучение 
в университетеЗА ЗНАНИЯМИ!

В июньском номере «ЗМ» сообщил о начале совместной 
работы завода с ведущим научноисследовательским ин-
ститутом черной металлургии им. Бардина. Согласно дого-
вору сотрудники ЦНИИчермет помогут решить проблему 
обеспечения гарантированных результатов микрострукту-
ры проката шарикоподшипниковых марок стали. Что сде-
лано за минувшее время? С этим вопросом мы обратились 
к директору по технологии и качеству Игорю Вячеславови-
чу Капустину:

КАЧЕСТВО В ПРИОРИТЕТЕ

ДОРОГИЕ РАБОТНИКИ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОГО 

УЧАСТКА ТРАНСПОРТНОГО 
ЦЕХА!

В профессиональный праздник примите са-
мые теплые и искренние слова благодарно-
сти за ваш нелегкий труд.

Самое ценное на любом производстве — это люди. С большим удо-
вольствием хочу поздравить тружеников всех должностей и профес-
сий — от монтёров пути до руководства цеха. Отдельная признатель-
ность — ветеранам-железнодорожникам, которые много сделали на 
благо завода.

Работа на железнодорожном участке — важного для завода под-
разделения — требует хорошего здоровья, знаний и опыта, высокой 
ответственности и внимательности. От действий всего персонала на-
прямую зависит доставка на завод всего необходимого, сохранность 
перевозимых грузов и бесперебойный вывоз готовой металлопродук-
ции. Это неоценимый вклад в экономику завода.

Желаю каждому работнику успехов, благополучия, крепкого здоро-
вья. Пусть ваш жизненный и профессиональный путь ещё много лет 
ведёт к новым рубежам и достижениям.

С.А. Марченко, генеральный директор 
ООО «Златоустовский металлургический завод»



 В ходе ремонта заменены фу-
теровка, арматура печи, произ-
ведена чистка боровов. Обнов-
лены продольные глиссажные 
трубы. Специалистами ЦРМО 
изготовлены газовые горелки. 
Заменено 260 метров подводя-
щих труб, отремонтированы ме-
таллоконструкции печи. 

В ремонте участвовали работ-
ники ЦРМО (начальник цеха С.А. 
Мягков). Старший мастер Алек-

сандр Владимирович Кудряков 
непосредственно руководил 
работами на печи. Внесли свою 
лепту в капитальные преобра-
зования агрегата специалисты 
первого прокатного цеха под 
руководством старшего мастера 
нагревательных устройств Мар-
селя Евгеньевича Шумилова. 
Часть работ произведена под-
рядной организацией. 

Ремонт закончен в обозначен-

ный срок. 5 августа печь поста-
вили на сушку и разогрев. 8 ав-
густа агрегат возобновил работу 
и начал выдавать продукцию в 
соответствии с производствен-
ным заданием.

Проведенный капитальный 
ремонт позволит повысить ка-
чество проката, добиться сниже-
ния тепловых потерь в процессе 
нагрева заготовок, что приведет 
к экономии энергоресурсов.
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В РАБОЧЕМ РИТМЕ

Обеспечивать работоспо-
собность оборудования — 
ключевая задача заводских 
ремонтных служб. В соот-
ветствии с планом ведется 
обновление основных и 
вспомогательных произ-
водственных агрегатов. Не 
снимается с повестки дня 
и подготовка к работе в хо-
лодное время года. 

В августе добавили запаса 
прочности станку М-7400 в мо-
лотовом цехе. Вспомогатель-
ному оборудованию помогали 
вернуть точность и производи-
тельность работники ЦРМО под 
руководством старшего мастера 
Александра Богданова. Силами 
бригады заменены гидравлика, 
цилиндры, части водостола. От-
ремонтированы каретка и дру-
гие изношенные детали.

Проведенные ремонтные ра-
боты гарантируют безаварийную 
работу станка, служащего для за-
чистки заготовки после обработ-
ки на молотах.

Требовала починки и цехо-
вая трёхуровневая кровля. 25 
июля подрядчики начали де-
монтировать железное ограж-
дение фонарей, шлакоблоки 
стен.   Специалисты меняли 
кладку, монтировали примыка-
ния, делали отливы и постепен-
но покрывали кровлю.  Сейчас 
восстановлено 70 кубических 
метров шлакоблочной кладки, 
оштукатурено 100 квадратных 
метров фасада. На 132 квадрат-
ных метрах заменены карниз-
ные капельники, мягкой кровлей 

закрыто 360 квадратных метров. 
Это 35 процентов от общего объ-
ема. Чтобы закрыть от дождя и 
снега половину производствен-
ного корпуса, понадобятся четы-
ре месяца.

В термокалибровочном цехе 
полным ходом идет модерни-
зация освещения цеха. Энерго-
емкие дуговые ртутные люми-
несцентные лампы заменяются 
на современные светодиодные 
светильники с малым потребле-
нием электроэнергии. Собствен-
ными силами электромонтеры 
ТКЦ уже осветили участок горя-
чекатаной стали мелкого сорта. 
До конца 2023 года планируется 
полностью перейти на светоди-
одное освещение всего цеха. 

В титул капитальных ремонтов 
на нынешний год входили также 
ремонтные работы по восстанов-
лению целостности кровельно-
го покрытия светоаэрационных 
фонарей на участке отделки го-
рячекатаной стали, администра-
тивно-бытового корпуса №1, ме-
ханической мастерской. В ходе 
работ была выполнена бетонная 
стяжка («набетонка») откры-
тых участков плит перекрытия с 
армированием подстилающих 
слоев, замена водоотливов по 
карнизу кровли, предваритель-
ная обработка сопрягаемой по-
верхности грунтом на основе 
битума (праймер), гидроизоля-
ция кровли наплавляемым би-
тумно-полимерным рулонным 
материалом. 

3338 обновленных метров 
кровли — только начало: в 
следую щем году работы, обе-
спечивающие комфорт и безо-
пасность, получат продолжение. 

Ремонты — разные по срокам и объемным 
результатам — проведены в термокалибровочном 

и молотовом цехах завода

 РЕМОНТЫ 
И МОДЕРНИЗАЦИИ

Июль сталеплавильная группа 
цехов завершила выпуском 6411 
тонн стали, что выше обозначен-
ного в плане.

— Цифры держим. Это ре-
зультат слаженной работы 
всех подразделений завода, — 
отметил и.о. начальника про-
изводственного управления 
Сергей Алексеевич Манько. 
— В электросталеплавильном 
цехе №2 выплавлено 5656 тонн. 
Третий электросталеплавиль-
ный справился с поставленными 
задачами: при плане 700 тонн 
выплавлено 755 тонн. На печах 

электрошлакового переплава 
план перевыполнен на 12 тонн, 
всего произведено 912 тонн. На 
участке ВДП также зафиксиро-
ваны дополнительные тонны — 
итог 382 тонны. 

Плановый рубеж перешагнули 
работники стана «1150»: на их 
счету 5889 тонн металлопро-
дукции.

Особо отмечу прокатный 
цех №3. У этого коллектива ре-
кордная за последние три года 
сдача с участка обточки — от-
гружено 1958 тонн.

В целом по заводу сдача на 

склад готовой продукции соста-
вила 4002 тонны.

В следующем месяце предпо-
лагается увеличение выплавки 
в третьем электросталепла-
вильном цехе. Изменен график 
работы коллектива, набран 
персонал. Есть все условия для 
дальнейшей эффективной и 
стабильной работы.

Напомним: к концу года ме-
таллурги должны на 30 процен-
тов увеличить выпуск металла со 
шлаковым переплавом и на 25 
процентов — металла с вакуум-
но-дуговым.

В условиях выполнения программы обновления и реконструкции 
производства завод увеличивает выпуск металлопродукции

ИТОГИ И ПРОГНОЗЫ

ПОБЕДИТЕЛИ ТРУДОВЫХ 
СОРЕВНОВАНИЙ В ИЮЛЕ 2023 ГОДА

Цех Номер смены Колво баллов
ЭСПЦ №2
1 место (начальник смены А.И. Брагин) 
2 место (начальник смены Е.С.Петров) 
3 место (Р.А Юмагулов) 

Смена №2
Смена №3
Смена №4 

100
65
60

ЭСПЦ №3
Участок вакуумных печей (сталевары Е.А. Кендрик, В.В. Заведеев, 
С.В. Смирнов) 
Участок открытых электропечей 
Участок установок ЭШП (сталевары А.Л. Иванов, К.В. Попков)
Участок открытых электропечей (мастер С.А. Трубицын) 
Участок зачистки металла ТЗО (и.о.мастера А.В. Сидоров) 
Термический участок ТЗО (термист проката и труб В.В. Иванов)

Бригада №1

Бригада №1
Бригада №1
Бригада №1

Бригада №4

65

65
90
90

90

Прокатный цех №1
Участок стана «1150» (мастер К.И. Павлов)
Участок стана «750» (мастер С.А. Баталов) 
Участок стана «400» (мастер А.А.Бурцев) 
Участок зачистки металла (мастер М.А. Кузин) 
Участок печей высокого отпуска (старший термист С.М. Муров) 

Бригада №3
Бригада №4

Бригада №2
Бригада №4

65
90
65
90
90

Прокатный цех №3
Участок отделки металла (мастер С.М.Скворцов) 
Участок кузнечно-прессового комплекса (мастер В.С. Валиев) 
Печной участок (мастер С.А. Полетахин) 

Бригада №32
Бригада №80
Бригада №23

90
95

100

Нагревательная печь № 2 предназначена для нагрева заготовок, поступающих с сорто-
вого стана «750» на стан «400» с дальнейшим переделом в термокалибровочном цехе. 
Агрегат остановили на капитальный ремонт 24 июля.

УЛУЧШИЛИ ПАРАМЕТРЫ!
Методическая печь стана «400» 

получила техническое обновление



На Златоустовском металлур-
гическом заводе с мая текущего 
года работодателем совместно с 
профсоюзным активом ведется 
разработка норм выдачи спец
одежды, спецобуви и других 
средств индивидуальной защи-
ты.

С 1 сентября 2023 года вступа-
ют в силу приказы Минтруда РФ 

«Правила обеспечения работни-
ков средствами индивидуальной 
защиты и смывающими сред-
ствами» и «Единые типовые нор-
мы выдачи средств индивиду-
альной защиты по профессиям 
(должностям)».

Для исполнения приказов 
Минтруда и обеспечения безо-
пасного производства работ и 
защиты от вредных и опасных 

производственных факторов, 
снижения профессиональных 
рисков для работников пред-
приятия, руководством «ЗМЗ» 
был выпущен приказ о созда-
нии заводской комиссии для 
утверждения перечня норм вы-
дачи средств индивидуальной 
защиты.

Еженедельно на заседании 
комиссии рассматривались раз-
работанные руководителями 
подразделений перечни норм 
выдачи спецодежды, спецобу-
ви и других средств индивиду-
альной защиты в соответствии 
с картами специальной оценки 
условий труда рабочих мест и 
профессиональными рисками по 
каждой профессии, а также на 
основании анализа потребности 
подразделений за прошедшие 
периоды.

Также на заседании комиссии 
председателем профсоюза ЗМЗ 
Лилией Хасановой предостав-
лялись предложения по СИЗ от 
самих работников. Запросы со-

бирались предварительно при 
посещении ею сменно-встреч-
ных собраний и в течение рабо-
чих смен уполномоченными по 
охране труда в цехах. Под осо-
бым контролем у председателя 
профсоюза ЗМЗ было общение 
с работниками, которые ранее 
обращались в профсоюзный ко-
митет с вопросами о средствах 
индивидуальной защиты.

По итогу трёхмесячной работы 
комиссия по разработке норм 
СИЗ были сформированы пред-
варительные списки по потреб-
ности работников в спецодежде, 
обуви и других средствах инди-
видуальной защиты.

Для более детальной карти-
ны по каждой профессии, руко-
водством «ЗМЗ» было принято 
решение пригласить для рабо-
ты по формированию норм СИЗ 
сторонних экспертов в области 
обеспечения СИЗ. Свои виденья 
норм средств индивидуальной 
защиты эксперты направят в за-
водскую комиссию.

31 августа 2023 года | №8 (7860)4

ЭТО КОСНЁТСЯ КАЖДОГО РАБОТНИКА
ПРОФСОЮЗНАЯ ЖИЗНЬ

Лилия Хасанова, председа-
тель профсоюзной организа-
ции ЗМЗ 

— На мой взгляд, разработ-
ка норм по обеспечению СИЗ 
и смывающих средств на на-
шем предприятии проходит 
скрупулезно. На комиссии нами 
рассматривался весь спектр 
мнений — экспертных пред-
ставителей, работников по 
каждой профессии, также 
анализировались потребно-
сти по СИЗ прошедших перио-
дов. Таким образом, у комиссии 
во время обсуждения видна 
полная картина по потреб-
ностям в СИЗ и формируется 
понимание о защите работни-
ков от многих профессиональ-
ных рисков. Считаю, что рабо-
та комиссии является одним 
из мероприятий по снижению 
воздействия на работников 
вредных факторов.

С 1 сентября 2023 года на предприятиях должны быть разработаны 
новые нормы выдачи средств индивидуальной защиты

ФОРУМ РАБОЧЕЙ МОЛОДЕЖИ ЧЕЛЯБИНСКОЙ 
ОБЛАСТИ «СПЛАВ»

С 11 по 13 августа около 60 молодых специалистов, представляющих 
более 15-ти промышленных предприятий Южного Урала, приняли 

участие в форуме
Наш завод представляли пред-

седатель молодежного совета 
ЗМЗ — Полина Фокина, пред-
ставитель актива молодежного 
совета ЗМЗ — Никита Лисизу, 
заместитель председателя про-
фсоюза (председатель комиссии 
по работе с молодежью при про-
фкоме) — Дарья Тарасова.

На озере Увильды молодые 
специалисты собрались ради 
того, чтобы разработать и реа-
лизовать программы поддерж-
ки для молодых специалистов 
региона. Цель «Сплава» — под-
держка и создание сообщества 

молодых специалистов региона, 
работающих на производствен-
ных предприятиях. Участники 
рассматривают вопросы привле-
чения новых кадров в рабочие 
профессии и занимаются разра-
боткой программ поддержки, 
направленных на улучшение ус-
ловий труда.

Челябинская область входит 
в десятку крупнейших промыш-
ленных регионов России. И еже-
дневно на предприятиях региона 
трудится почти 300 тысяч моло-
дых специалистов.

«Чем больше общаешься с 

этими молодыми специалиста-
ми, тем больше понимаешь, что 
они знаю ответы на заданные 
вопросы, но им необходима под-
держка. Поэтому мы все вместе 
собираемся: собирается руко-
водство предприятий, собира-
ются специалисты, собирается 
руководство городов и округов, 
чтобы решить эту проблему и 
повысить престижность рабочей 
профессии», — отмечает обще-
ственный деятель, учредитель 
«Фонда социальных, культурных 
и образовательных инициатив 
2020» Ирина Текслер.
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СТРОГО ПО МАРШРУТУ
НАШИ ЛЮДИ РАССКАЖУ О ПРОФЕССИИ

МАРИЯ БАТУРИНА: 

«ВСЕГДА БЫТЬ НА 
ВЫСОТЕ!»

Верный путь в профессию проложил Сергей Коряков

— Я не сразу стала машини-
стом крана.  После школьной 
скамьи начала учиться в регио-
нальном гуманитарном коллед-
же, но обстоятельства сложи-
лись так, что пришлось перейти 
в профессиональное училище 
№28. Решила попробовать себя 
в качестве крановщицы. О за-
воде знала от мамы — она ра-
ботала наждачницей в третьем 
прокатном цехе.

Практику проходила на ших-
товом участке ЭСПЦ №3. Когда увидела мостовой кран, 
испытала настоящий трепет — такая громадина должна 
подчиниться женским рукам! Но преодолела себя, и при 
ближайшем знакомстве с «железным другом» оказалось, 
что не все так уж и страшно. Тем более, что рядом были на-
ставницы. Мы подготавливали шихту, взвешивали, потом 
передавали в плавильное отделение.

После училища устроилась в чугунолитейный цех. Сначала 
набиралась опыта на шихтовом участке. Рядом с грейфер-
ным или магнитным краном подкрановых не было. Мне по-
казывали, что и сколько надо загрузить, и я работала одна. 
А вот когда перевели на разливочный кран грузоподъемно-
стью более десяти тонн — тут сложностей добавилось. Надо 
согласовывать свои действия с подкрановыми, разливщи-
ками, выверять каж дое движение — внизу люди и металл 
горячий. 

Через три года цех закрыли. После этого мне довелось 
поработать в первом электросталеплавильном, цехе подго-
товки производства. Когда переходишь на другой вид крана, 
надо заново обучаться. Зато когда освоишься — кран стано-
вится твоей неотъемлемой частью, ты его чувствуешь. Все 
предсказуемо, каждый поворот. Автомобилисты меня пой-
мут. 

От своей профессии не уйти — это я поняла, когда после 
заочного отделения вуза пыталась работать менеджером в 
рекламном агентстве. Стало ясно — не моё. Вернулась на 
завод.

Почти два года работаю на стане «1150». Коллектив в пер-
вом прокатном отличный. Это цех, из которого не хочу ухо-
дить.

Моя племянница собирается переехать в Златоуст. Я ей 
советую пойти по моим стопам. Завод работает стабильно, 
зарплата вовремя и достойная. С теми, кто решил стать ма-
шинистом крана, заключают ученический договор. Теорию 
преподают в учебном центре, практика — на рабочих ме-
стах. Пока учатся — получают стипендию. Полтора месяца 
— и у тебя в руках надежная, всегда востребованная профес-
сия.  Потом три года новички должны отработать на заводе. 
Медкомиссию, кстати, тоже оплачивает предприятие.

Если выработаешь стаж на горячем участке, гарантиро-
ванно получишь соответствующие льготы. Захочешь учить-
ся, повысить квалификацию — будут только рады. Многие от 
завода получают направления на целевое обучение в вузах. 
В учебном центре при заводе можно получить дополнитель-
ную специальность. 

Для семейных тоже немало преимуществ: выплаты по ро-
ждению ребенка — пять тысяч — до трех лет получают от 
ЗМЗ.  Поправляют здоровье и отдыхают дети металлургов 
тоже за счет предприятия. Приятный бонус — подарки ко 
многим праздникам. Сейчас вот диспансеризацию можно 
пройти без отрыва от производства, и проф союз поддержи-
вает. В общем — плюсов много.

Часто слышу от знакомых: «Ой, завтра опять на работу...» 
А я радуюсь, когда иду на завод. Замечательно, когда полу-
чается выбрать дело по душе, — не зря же я в этой профес-
сии почти 15 лет! 

Сказать, что почувствовал призва-
ние с детства, было бы преувеличе-
нием. До школы рос Сергей в бла-
годатном башкирском краю, в селе 
Искуш, далеком от железных дорог.  
В первый класс отправился уже в 
Нязепетровске, куда переехала се-
мья Коряковых. Поселились близ 
станции. Засыпать приходилось под 
гудки локомотивов и уютный стук 
колес. Мама — Мария Петровна ра-
ботала приемосдатчиком, и в семье 
нередки были разговоры про «же-
лезку».

Этот ли факт или верность маль-
чишескому братству привели сразу 
шесть выпускников-восьмиклассни-
ков из Нязепетровска в професси-
ональное училище №36 Магнитки. 
Три часа на поезде от дома. «Как тог-
да родители отпустили?» — изумля-
ется сейчас Сергей Александрович, 
будучи уже в статусе отца.  

Тем не менее самодисципли-
на, желание узнать все тонкости 
управления махиной под названи-
ем «тепловоз» сделали свое дело 
— пацаны постепенно проходили 
начальные ступеньки профессии. 
Первая практика — в локомотивном 
депо Златоус товского металлургиче-
ского завода. Молодым мас тер Бо-
рис Николаевич поручал слесарные 
работы. Уже через год на третьем 
курсе впервые попали в кабины те-
пловозов. 

 — Страшновато было — вдруг 
что-то не то сделаю? Тепловоз 
был, как сейчас помню, ТГМ3№3434. 
Наставлял меня машинист Феок-
тистов.  И не только — мы же, сту-
денты, только с утра приходили. 
А машинисты менялись, посменно 
работали. Виктор Сюзин, Влади-
мир Зай цев, Володя Мурдасов, Ана-
толий Мурдасов… Опытные, они 
требовали от нас четкого знания 
инструкций и их выполнения. И ни 
на шаг нельзя было отступить от 
правил техники безопасности! — 
вспоминает Сергей Александрович.

Летом 1983 года он был зачислен 
в штат железнодорожного цеха ЗМЗ. 
Потом призвали в ряды Советской 
Армии. На повестке дня был Афган, 
поэтому рядовой Коряков на гра-
нице с Китаем встречал Новый год 
три раза. Вернулся на завод в 1986 
году. Очно отучился в Челябинске на 
машиниста тепловоза и стал полно-
правным хозяином мощной маши-
ны.

Тогда в эксплуатации было боль-
ше двадцати локомотивов. Без 
устали сновали составы по террито-
рии завода, расчерченной линиями 
рельс. Каждый тепловоз перед сме-
ной осматривали: исправен ли, есть 
ли топливо, масло, вода? Экипажи 
проходили медкомиссию, получали 
задания от операторов постов цен-
трализации — и вперед, выполнять 
заявки цехов: доставлять «питание» 

для печей, забирать и вывозить на 
станцию Аносово, соединяющую 
завод с ОАО «РЖД», готовую продук-
цию.

Станции «Центральная», «Сорти-
ровочная», «Мартен», «Восточная» 
— 66 километров рельсового полот-
на Сергей Коряков выучил наизусть. 
Многие из тех, кто окончил с ним 
училище, ушли на главную дорогу. 
А Сергей Александрович подумал 
и остался — по душе размеренный, 
предсказуемый жизненный уклад. 

Накопленный опыт передавал 
молодым не скупясь. Лет пять из 
сорока общего стажа Коряков ра-
ботал инструктором, дежурным по 
депо, проводил раскомандировки 
— расписывал, кто, где, на каком 
тепловозе будет работать. Ставил 
на ремонт тепловозы, снабжал всем 
необходимым.

И сегодня специалист востребо-
ван. На тепловозе ТГМ-4 3127 обе-
спечивает шихтой, ферросплавами 
сталеплавильные цеха, вывозит 
оттуда шлак, обрабатывает тупики. 
Строго по времени обслуживает 
прокатные цеха, термокалибровоч-
ный. 

На стажировке сейчас у Корякова 
Станислав Ямчук. Парень после ар-
мии, по образованию — помощник 
машиниста электровоза. Но практи-
ку ничто не заменит.

 — Работа ответственная, 
требует навыков и концентрации 
внимания.  Нужно следить за хо-
дом тепловоза, контролировать 

работу приборов, отслеживать 
сигналы, — подчеркивает маши-
нист. — Технику надо знать, чтобы 
исправить при необходимости по-
ломку, не заезжая в депо. 

Среди наставников в цехе назы-
вают и Рима Минияновича Асаева, 
Анатолия Борисовича Кириллова, 
которые отдали заводу более 20 
лет. Кадровые работники — опора 
руководства цеха, который живет 
и действует — более 80 процентов 
всех грузовых перевозок приходится 
на долю именно железнодорожного 
транспорта. Средний ежемесячный 
грузооборот составляет 21,7 тысячи 
тонн.

 — Коллектив замечательный! 
Работы хватает: и перевозки обе-
спечиваем, и оборудование поддер-
живаем в надлежащем состоянии. 
В нынешнем году совместно с под-
рядными организациями капиталь-
но отремонтировали дизельный 
двигатель на тепловозе №2421, 
который имеет право выезда на 
пути общего пользования, двутав-
ровые балки поворотной несущей 
рамы крана №159. Силами монте-
ров пути обновлен стрелочный 
перевод № 9 станции «Централь-
ная». Впереди — капремонт манев-
рового пути в шихтовом пролете 
второго электросталеплавиль-
ного цеха. Уверен, что справимся. 
С такими специалистами многие 
задачи по плечу! — в канун про-
фессионального праздника расска-
зал начальник транспортного цеха 
Алексей Владимирович Жуков.

«Здоровья всем, работают пусть 
на благо завода» — передал пожела-
ния коллегам и Сергей Александро-
вич. Интервью совпало с выходным 
днем и, как обычно, глава семьи со-
бирался на дачу. А еще поделился, 
что в лесу маслят немеряно. Что ска-
зать? — хорошо поработал, хорошо 
и отдохнуть можно! 

А потом новая рабочая смена. 
Привычная кабина, короткий гу-
док — сигнал о движении вперед. 
И только так и должно быть, Сергей 
Александрович!



Без небольшого, но очень 
деятельного коллектива Управ-
ления капитального строитель-
ства трудно представить жизнь 
завода. Умелые руки, знания 
и большой опыт помогают ре-
шать неотложные задачи по ре-
конструкции и модернизации 
оборудования, улучшению со-
циально-бытовых условий ме-
таллургов.

Многогранна и интересна 
профессия строителя. В этом 
убеждены все, с кем довелось 
повстречаться перед праздни-
ком. Отмечать его начали офи-
циально с 1956 года, но на самом 
деле не найти более древнего 
ремесла. И в компьютерное 
время высока востребованность 
людей, которые не только много 
знают, но и обладают практиче-
скими навыками.

— Наше подразделение очень 
нужно: не на каждую работу 
можно найти подрядчика. Бе-
ремся за все. Решаем и опера-
тивные задачи: где-то что-то 
потекло, обрушилось — стара-
емся справиться своими сила-
ми, — обрисовывает круг забот 
начальник УКС Александр Вла-
димирович Овчарук.

Под его руководством трудит-
ся три подразделения. Инженер-
ный корпус — десять человек, 
которые занимаются не только 
ремонтными и строительными 
работами, но и подготовкой к 
строительству объектов, оформ-
лением заявок на материалы 
для производства работ. Люди 
с профессиональным образова-
нием и большим опытом работы 
составляют костяк двух бригад — 
строителей и отделочников. 

Основное производство — в 
ведении работников строитель-
но-монтажного участка. В авгу-
сте исполнился ровно год, как 
стал здесь мастером Илья Серге-
евич Ноздрин. За это время его 
бригада участвовала в установке 
нового оборудования в прокат-
ном №3, молотовом, термока-
либровочном цехах. Благодаря 
стараниям коллектива, в кото-
ром чуть более десяти человек, 
обновлена крыша над помеще-
ниями  макроанализа  ЦЗЛ. С 
конца декабря по февраль ны-
нешнего года бригада готовила 
фундаменты под трассу для тру-
бопровода паровой котельной 
для АКОС и еще одной для быто-
вых нужд ЭСПЦ №2, молотового 
цеха.

— Чем интересна наша ра-
бота — нет монотонности. 
Меняются объекты, задачи. 

Появляются новые техноло-
гии, материалы, оборудование, 
которое нужно применять на 
практике, — отмечает преиму-
щества строительного фронта 
Илья Сергеевич.

Он начал в 2019-м с бетонщи-
ка. Новоиспеченный строитель 
на ЗМЗ пришел с дипломом 
металлургического техникума. 
После армии вернулся на завод. 
Приняли на должность монтаж-
ника, потом назначили масте-
ром. В подчинении молодого 
руководителя — монтажники, 
бетонщики, сварщики.

Больше всех, пятеро, — бе-
тонщиков. Самый молодой — 
Александр Игоревич Гутов. Ему 
примером — кадровый работ-
ник Вячеслав Михайлович Ники-
форов. Автослесарь по образо-
ванию начинал в АТП-12. Потом 
устроился в третий прокатный 
цех. Неравнодушный к спорту, 
он успешно играл за сборную ко-
манду по хоккею. Затем продол-
жил свою рабочую биографию в 
строительных подразделениях. 

За спиной — многие годы, да-
ющие неоспоримое преимуще-
ство перед новичками. Все мо-
гут принять бетон, а специалист 
знает, как правильно вытянуть, 
разгладить смесь, чтобы легла 
ровно. Вячеслав Михайлович и 
Валерий Петрович Ростовщиков 
— лучшие по бетонным рабо-
там. Мало того, они и кладочные 
работы умеют производить, шту-
катурить, красить. У них макси-
мальный, как и у многих в бри-
гаде, пятый квалификационный 
разряд. 

Бетонщикам не обойтись без 
Сергея Степановича Шляпнико-
ва. В свое время он окончил учи-
лище №57, став столяром-ста-
ночником. Работал в ЦРМП, 
позже со всей строительной 
группой этого цеха перешел в 
РСУ, потом в УКС. Его задача — 
установить деревянную опалуб-
ку под заливку фундамента, если 
не подходит или занята сборная 
алюминиевая. В этом деле он 
старший.

Два сварщика — Николай 
Николаевич Анферов и Сергей 
Львович Пауль заслуживают са-
мых добрых слов. Прошли оба 
компанию «Уралдомнаремонт». 
Устроились в 2016 году при обра-
зовании УКС и зарекомендовали 
себя как безотказные, рукастые 
работники. Они и электросвар-
щики, и газорезчики. Их про-
фессиональные навыки сейчас 
очень востребованы. К слову, 
Николай Николаевич сможет на-

учить варить любой шов, причем 
из любого положения. Хоть уго-
лок, хоть трубу, хоть квадрат — 
специалист со всем справится!

Монтажников в бригаде пока 
двое. Вадим Кадимович Гиндул-
лин работает недавно. Прошел, 
как говорит мастер, все строй-
ки Советского Союза. Все умеет 
и ничего не боится. Это важно 
— он вместе с Андреем Вале-
рьевичем Глухаревым работает 
с вышкой, на лесах. Берется за 
все. И приварит, если надо, и 
разрежет бензопилой, болгар-
кой или циркуляркой. Действует 
по принципу: поручили — значит 
надо сделать!

Разный фронт работ у бетон-
щиков Евгения Борисовича Чи-
стякова и Сергея Владимировича 
Дякина. Они и плитку могут по-
ложить, и бетон принять, и клад-
ку кирпичную выложить.

— У нас все — специалисты 
широкого профиля. Настоящая 
команда, где один за всех, и все 
за одного! — гордится бригадир 
Олег Владимирович Попов. Он 
в профессию пришел больше со-
рока лет назад и отлично знает, 
как организовать строительный 
процесс без простоев.

Сейчас бригада перешла на 
реконструкцию имеющейся га-
зоочистки, выполняются работы 
по обновлению стены второго 
электросталеплавильного цеха. 
10 июля строители начали об-
шивать стены современными и 
прочными сэндвич-панелями.  
Три пролета в конце июля обза-
велись новыми одеждами. Все 
работы по реконструкции цеха 
проводятся поэтапно, без оста-
нова производственного цикла. 
Впереди монтаж козырька, от-
мостки и цоколя  здания.

— Одновременно в первом 
отделении третьего электро-
сталеплавильного цеха идут 
работы по укреплению сте-
ны, тянутся дополнительные 
швеллеры, усиливаются колон-
ны. Завершим эту работу — 
будем выкладывать парапет 
по всей длине здания. Идет 
нелегкий восстановительный 
процесс. Основная нагрузка 
на монтажников, сварщиков, 
им помогают бетонщики.  На 
этом объекте свои сложно-
сти — малая доступность для 
техники. Из-за электрических 
эстакад многие работы надо 
делать вручную, — делится ма-
стер.

Всю нужную технику — экска-
ватор, кран, автовышку, само-
свалы строители заказывают в 
транспортном цехе. Всегда по-
могают машинист автовышки 
Алексей Ветошкин, экскаватор-
щик Тимур Тагирович  Нуретди-
нов.

— Обязательно отметь-
те бригадира по подготовке 
производства Наила Шафка-
товича Нурудинова.  Он снаб-
жает нас всем: материалами, 
инструментами. Все подвозит 
вовремя. Не начнем работу без 
электрика Владимира Зайцева.  
Стационарных розеток нет, он 
ищет необходимые 220 вольт. 
Работа на заводе — его первый 
опыт в качестве электрика, но 
все делает очень качественно, 
— добавляет Олег Владимиро-
вич.

За последнее время в разы 
вырос фронт работ, улучшилось 
обеспечение материалами, при-
обретается инструмент. Никогда 

не было на участке бетонолома. 
Сейчас приобретен, как и пер-
фораторы, буры и шуроповерты.  
«Вручную не крутим, ножовками 
не пилим», — довольны строи-
тели.

Профессия, казалось бы, муж-
ская, но без женщин никуда. В 
УКС помимо ИТР три штукату-
ра  украшают мужской состав. 
Специалисты с большим стажем 
не только штукатурят и красят, 
но и справляются с отделочными 
работами — всем хочется ком-
фортных условий на работе, ко-
торая занимает солидную часть 
жизни.  Без устали женщины в 
спецовках наводят красоту в ка-
бинетах, санузлах, холлах, кори-
дорах, контрольно-пропускных 
пунктах. Сейчас отделочная бри-
гада занимается восстановле-
нием трансформаторных камер 
на первом отделении третьего 
электросталеплавильного цеха.

Работа строителей видна 
всем. За лето обновлен фасад 
станции нейтрализации. Ко 
Дню металлурга отремонтиро-
ван коридор на первом этаже 
заводо управления. В работе — 
КПП№10, кабинеты специали-
стов ООТ.

— Все идет по плану, — кон-
статирует Александр Влади-
мирович Овчарук. — Каждый 
объект, который мы сдаем, 
приносит радость и удовлетво-
рение.  Спасибо всем нашим ра-
ботникам за золотые руки, вер-
ность нелегкому делу, полную 
самоотдачу. Всем — здоровья, 
личного счастья, неиссякаемой 
энергии, новых профессиональ-
ных высот! 
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АЛЕКСАНДР ОВЧАРУК: 
«КАЖДЫЙ СДАННЫЙ ОБЪЕКТ 
— ЭТО МАЛЕНЬКАЯ ПОБЕДА!»

УВАЖАЕМЫЕ СТРОИТЕЛИ!
КО ДНЮ СТРОИТЕЛЯ

Представители самой созидательной профессии 
отметили свой праздник

Каждое второе воскресение августа в России отмечается ваш профессиональный праздник. Он возник еще в совет-
ское время и продолжает оставаться важным для работников строительной отрасли. 

Именно со строителей началась история завода, который в этом году отметил 121-й день рождения. И сегодня 
трудно представить жизнь предприятия без ваших умелых рук, взвешенных проектов, самоотверженного труда. 
Благодаря вам устанавливается в цехах новое оборудование, проводится реконструкция, ремонтируются производ-
ственные здания, комфортнее становится на рабочих местах.

Желаю вам, чтобы знания и опыт и впредь помогали решать многочисленные задачи, стоящие перед коллективом 
завода. Всем, кто выбрал эту нелегкую созидательную профессию, — здоровья, бодрости и энергии. Пусть задуман-
ные проекты осуществляются быстро и легко. Всего наилучшего вам и вашим семь ям!

С.А. Марченко, генеральный директор ООО «Златоустовский металлургический завод» 



— Ремонт сделали в этом 
году, — Максим Валерьевич 
Усанов, специалист по социаль-
ным программам бюро разви-
тия персонала отдела кадров 
с гордостью распахивает двери 
во владения заводских спорт-
сменов. В двух кабинетах стоит 
тот особый запах, что всегда соп-
ровождает новоселье. В совре-
менные стеклопакеты просится 
августовское солнце, оставляя 
уютные блики на новеньком ли-
нолеуме. Стены радуют свежей 
окраской. Одна из них укрепле-
на ориентированно-стружечной 
плитой. 

— Это специально. Здесь про-
водим соревнования по пуле-
вой стрельбе. Чтобы ремонт 
не повредить, стену сделали 
двойной, — поясняет Максим 
Валерьевич, которого на заводе 
знают, как заядлого спортсмена 
и отличного организатора физ-
культурных мероприятий. 

В спортивных помещениях бы-
вают не только любители прове-

рить меткость глаза. На второй 
этаж отдела кадров нередко под-
нимаются металлурги-силачи. 
Армрестлинг, гиря — состязают-
ся мужчины не на шутку. Много 
желающих и дротики пометать. 

Инвентарь и спортивная фор-
ма с символикой предприятия, 
по словам Максима Валерье-
вича, обновляется регулярно. 
Каждый год подаются заявки 
на необходимое. Есть и новые 
мячи для волейбола и футбола, 
и хорошие теннисные ракетки и 
многое другое, без чего не обой-
тись тем, кто не мыслит себя без 
спорта.

На предприятии ежегодно 
проходит заводская спартакиада 
среди цехов и подразделений 
завода.  Цеха соревнуются по 
двум группам (зависит от чис-
ленности в подразделении) — 
основной и вспомогательной. 
Хорошая борьба и конкуренция 
в основной группе между про-
катным первым и вторым элек-
тросталеплавильным цехами. Не 
сдают позиций электросталепла-
вильный цех №3, ЦЗЛ. Во вто-
рой группе постоянно участвуют 
спортсмены ЦРМО, копрового, 
ОТК, УПЭБиОТ, ЦЛАП и другие.

Если нужны условия не для 
«камерных» видов спорта, ис-
пользуется база городских ор-
ганизаций. Так, в конце июня в 
тренажерном зале «Крепыш» 
проводились соревнования по 
подтягиванию в зачет завод-

ской спартакиады. 19 мужчин 
из восьми цехов и подразделе-
ний состязались в личном пер-
венстве. Отличные результаты 
показали Дмитрий Красногор из 
ЭСПЦ №2, Игорь Зиязетдинов из 
ЭСПЦ №3 и прокатчик первого 
цеха Егор Корлыханов.

Волейболом заводские спорт-
смены занимаются в школе №8 
и училище №111, любители 
интеллектуальных игр — в от-
крытом в прошлом году шахмат-
но-шашечном клубе при ЗТТиЭ. 
С нетерпением ждут заводчане 
окончания реконструкции стади-
она «Металлург».

Крепкие отношения связыва-
ют завод и спортивную школу 
олимпийского резерва №8 — 
металлурги не один год поддер-
живают ватерпольную команду 
«Уралочка». За последние три 
года результаты «Уралочек» ста-
новились все лучше и привели к 
победе в чемпионате России. 

В свою очередь каждый год 
руководство оздоровительного 
центра проводит турниры по раз-
ным видам спорта в честь Дня 
металлурга. Нынче к участию 
были привлечены и бывшие ра-
ботники завода, подружившиеся 
со спортом. Мини-футбол, гире-
вой вид спорта, баскетбол 3х3, 
плавание, волейбол — соревно-
вания проходили одновременно 
на разных площадках оздоро-
вительного центра «Уралочка». 
Металлурги не подкачали — по 
итогам заняли первое общеко-
мандное место. 

— Спасибо всем, кто под-
держал честь завода. Тем, кто 
болел за нас. Многие пришли 
семьями. Особо отмечу сына 
начальника отдела кадров 
Константина Александрови-
ча Лукоянова. Парень проплыл 
эстафету, и в личном первен-
стве участвовал в заплыве на 
50 метров. Всех участников 
этого спортивного праздника 
руководство завода поощрило 
сертификатами «Спортмас-
тера», — рассказывает Максим 
Валерьевич.

Это не единственная награда, 

свидетельством тому — целый 
отряд разнообразных кубков, 
завоеванных за последние деся-
тилетия.

— На протяжении нескольких 
лет заводская команда выигры-
вает первое место в городской 
спартакиаде среди работни-
ков трудовых коллективов. Все 
награды достались в беском-
промиссной, упорной борьбе. 
Златмаш — наш постоянный 
соперник на протяжении не-
скольких лет. Хорошая команда 
появилась в компании «Смарт», 
ребята здесь молодые. В ФСК 
«Локомотив» — сильные фут-
болисты, шашисты. Но мы 
стараемся, чтобы завод был на 
первых местах, хотя и дается 
это нелегко.

В этом году прошли соревно-
вания среди команд промыш-
ленных предприятий по лыжно-
му кроссу, шашкам, шахматам, 
дартсу, теннису, плаванию. За-
водскую команду представля-
ли лучшие спортсмены: Сергей 
Пузанков из второго электро-
сталеплавильного цеха, Егор 
Корлыханов, Геннадий Скиртин 
из прокатного цеха №1.  Ра-
дует молодой специалист из 
ЭСПЦ №2 пловец Никита Петров. 
В ЭСПЦ №3 работает Игорь Зия-
зетдинов. Он отлично играет в 
мини-футбол, постоянный участ-
ник эстафет. 

Старожилы сплоченной ко-
манды ЗМЗ — Андрей Плато-
нов, Константин Корякин из 
прокатного цеха №1, Андрей 
Новичихин, Михаил Калинин из 
третьего прокатного цеха. По 
шахматам, шашкам нет равных 
Антону Антоновскому, работни-
ку термокалибровочного цеха. 
Результативно играют Александр 
Лосев, представитель прокатно-
го цеха №1, Илья Белов (служба 
сбыта). Среди шахматисток са-

мых лестных слов заслуживает 
Лариса Смирнова из ЦЗЛ. 

Наталью Осипову из прокат-
ного цеха №1, Юлию Иванову, 
Полину Фокину из ЗДУ, Ульяну 
Зимнухова и Алену Шакирову 
из ЭСПЦ №2, Дарью Тарасову, 
заместителя председателя проф-
кома, Екатерину Дубову из тер-
мокалибровочного цеха, Анну 
Куртышову из УПЭБиОТ нередко 
можно заметить на спортивных 
площадках. 

Метзаводчане были и среди 
400 спортсменов, которые при-
няли участие в ежегодных сорев-
нованиях «Российский азимут». 
В парке «Молодежный» высо-
кие результаты показали мно-
гие работники завода, проявив 
смекалку, выносливость, умение 
логически мыслить.

В начале года сборная коман-
да предприятия вышла в финал 
соревнований по хоккею на ва-
ленках и боролась за победу в 
областной столице. Ежегодно ве-
теранская команда «Металлург» 
по футболу участвует в чемпио-
нате Челябинской области.  В ее 
состав входят представители на-
шего предприятия: Андрей Пла-
тонов, Александр Богоявленский 
из прокатного цеха №1, Дмитрий 
Круглов из ЭСПЦ №2, Александр 
Яруллин из молотового, Максим 
Усанов из ЗДУ.

В этом году заводским спорт-
сменам предстоит еще участие 
в городской спартакиаде. Они 
выступят в соревнованиях по ми-
ни-футболу, волейболу, в гире-
вом спорте, легкоатлетической 
эстафете. Ждем новых побед! От 
души поздравляем всех привер-
женцев здорового образа жизни 
с Днем физкультурника, благода-
рим неравнодушных к спорту и, 
конечно, ждем притока молодых 
сил в сплоченную заводскую ко-
манду. Присоединяйтесь! 
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ВЫШЕ, СИЛЬНЕЕ, БЫСТРЕЕ — 
НЕ ПРОСТО СЛОВА!
Заводской спорт при поддержке руководства 
расширяет границы предприятия  

Спорту подвластно сделать жизнь интересной, коллектив — сплоченным, человека — организованным и 
дисциплинированным. Популяризация спорта, занятий физкультурой — одно из основных направлений со-
циальной политики, проводимой на предприятии. Ежегодно среди работников завода проходит спартакиада. 
Лучшие успешно защищают честь завода на городском и областном уровне. Металлурги оказывают финансо-
вую поддержку детским и взрослым спортивным командам.

 Благодарю тех заводчан, кто находит силы и желания заниматься спортом, совмещая тренировки и сорев-
нования с работой в цехах и отделах завода. Пусть множатся ваши ряды, пусть спорт станет неотъемлемой 
частью жизни заводского коллектива. Желаю вам энтузиазма, энергии, крепкого здоровья. Пусть на вашем 
пути никогда не будет преград и только растет желание побеждать! 

С.А. Марченко, генеральный директор ООО «Златоустовский металлургический завод»

С ДНЕМ ФИЗКУЛЬТУРНИКА!
Ежегодное празднование Дня физкультурника — добрая традиция. 
Это праздник не только профессиональных спортсменов, но и всех 

тех, кто выбирает здоровый образ жизни

В различных соревнованиях участвовали юные воспитанники 
восьмой и пятой спортшкол, сборные промышленных предприятий 
из ЗАО «СМАРТ», ООО «ЗМЗ», АО «Златмаш» и завода «Стройтех-
ника», а также ватерполистки из легендарного клуба «Уралочка», 
представители силового ведомства и команда администрации 
округа. 

ПРАЗДНИК СИЛЫ И ЗДОРОВЬЯ
В августовские выходные наш завод 
совместно со всем городом отметил 
Всероссийский день физкультурника



По указанию генерального 
директора в летний период 
действуют бригады, обеспечи-
вающие порядок на территори-
ях, не закрепленных за цехами. 

Разросшиеся кустарники, 
буйные заросли травы не до-
бавляют имиджа предприятию, 
мешают обеспечению безопас-

ности. Решение было найдено: с 
мая сборные бригады регулярно 
выходят на генеральную уборку 
участков, не входящих в зону от-
ветственности подразделений.

Фронт работ определяет 
УПБиОТ. Специалисты управ-
ления проводят оперативки, 
инструктаж по технике безопас-
ности, назначают из числа при-

влеченных работников бригади-
ра и в течение дня контролируют 
ход благоустройства. 

— Провели у ЦЛАП подкос 
травы, кустарника. Сейчас уби-
раем территорию нефтесли-
ва. Воочию можно убедиться в 
том, что проделана большая 
работа. Старые деревья и за-
росли убрали. Большой плюс 
в том, что на завод приобре-
ли установку по измельчению 
веток. Раньше мы возили сре-
занное на отвалы, сейчас все 
превращаем в щепу и удобряем 
почву. В октябре-ноябре про-
шлого года привозили такую 
установку из Челябинска. Это 
очень затратно. Новое устрой-
ство работает отлично, — 

рассказал начальник службы 
охраны труда и промышленной 
безопасности УПБиОТ Сергей 
Васильевич Лачихин. 

Не только новое прицепное 
устройство облегчает работу 
«летучих бригад» — есть и бен-
зопила, и триммеры. С большой 
похвалой отзывается Сергей 
Васильевич о транспортниках. 
Цех, работающий под руковод-
ством Алексея Владимировича 
Жукова, оперативно обеспечи-
вает техникой, расходными ма-
териалами и запасными частя-
ми для бензопил и триммеров. 
Никогда не подводит дорожный 
работник Алексей Александро-
вич Скрипов. Ответственность и 
исполнительность — качества, 

присущие этому человеку.
С лучшей стороны зарекомен-

довали себя и студенты-практи-
канты из ЗТТиЭ: Иван Богданов, 
Илья и Кирилл Лаптевы, Рустам 
Калимов.

Локации у наводящих порядок 
металлургов постоянно меняют-
ся. Большая работа без привле-
чения сторонних организаций 
была проведена по уборке дре-
весных отходов после ремонтов 
в административно-бытовых 
корпусах завода. Чтобы отслу-
жившие свое деревянные рамы, 
доски и другой строительный 
мусор не захламляли заводскую 
территорию, их отвозят на кон-
тейнерную площадку ТБО, где и 
утилизируют.

ПОД ХОЗЯЙСКИМ 
ПРИГЛЯДОМ

Завод расширил диапазон благоустройства

Осуществляется сбор заявок 
на первичную диспансериза-
цию (сбор крови, ЭКГ) в здрав
пункте на территории предпри-
ятия. 

Подать данные можно в отде-
ле кадров в кабинете № 3 или 
по телефону: 696875. 

Дальнейшее прохождение 
диспансеризации — в поликли-
нике №4 по адресу: ул. Мель-
нова, 7а, в будние дни с 800 до 
1600 и каждую вторую субботу 
с 800 до 1200.

— Без моих сотрудников я 
ничего не стою, — заявила юби-
лярша в самом начале встречи. 
— В бюро нас трое. Анна Ан-
дреевна Костюшева и Ольга Ни-
колаевна Сабинина— большие 
молодцы! Работают много, 
продуктивно. Всегда и во всем 
помогают, быстро вникают в 
проблемы. Без них никуда!

Вместе это трио в отделе глав-
ного механика с 2016 года. А 
сама Ольга Владимировна на 
заводе 28 лет. Продолжила се-
мейную династию. Отец прошел 
путь от подручного сталевара до 
начальника смены в мартенов-
ском цехе №2. Мама работала в 
этом же цехе конструктором. 

Дочь после школы выбрала 
строительную специальность 
в Златоустовском филиале         
ЮУрГУ.  Начала работать после 
вуза в бригаде штукатуров-ма-
ляров ЦРМП. Через год перешла 
в отдел главного механика и по-
началу занималась инспекцией 
зданий и сооружений.  В 2007 
году перешла в бюро планиро-
вания и учета ремонтов, которое 
возглавляет до сих пор. Имею-
щиеся знания пришлось допол-

нять: училась планированию 
бюджета, работе на компьюте-
ре, который поначалу был один 
на весь отдел. 

Сейчас, отмечает Ольга Вла-
димировна, интересно стало 
работать. Столько ремонтов 
давно не было! Только в этом 
году поменяли подкрановые 
пути в ЭСПЦ №2, термокалибро-
вочном, прокатном №3. Новый 
рабочий сезон начала нагрева-
тельная печь №4 стана «400».  
Обновили кровлю в прокатном 
цехе №3 и ЭСПЦ №3, душевые в 
ЭСПЦ №2 — всех работ не пере-
числить.

На второе полугодие заплани-
рован капитальный ремонт элек-
тропечи №13 и ВКР второго элек-
тросталеплавильного цеха. Ждут 
обновления нагревательные 
колодцы в прокатном цехе №1. 
Восстанавливаются печи ЭШП в 
третьем электросталеплавиль-
ном. 

Перспективы впечатляющие и 
не обойдутся без пристального 
внимания отдела главного меха-
ника. 

— Отдыхать некогда, — при-
знается Ольга Владимировна. 

— Сейчас идет планирование 
четвертого квартала. Капи-
тальные, текущие ремонты… 
Надо все затраты учесть, что-
бы факт не отклонялся от пла-
на. Анализируем, держим руку 
на пульсе, следим, чтобы вовре-
мя были поставки. Если подряд-
чик не успевает — необходимо 
вовремя перенести ремонт и 
запланировать реальные сроки. 
И без экономики не обойтись: 
мы обязаны знать цели завода 
на день сегодняшний и перспек-
тиву.

…Казалось бы, телефон, ком-
пьютер, один и тот же офис…Что 
может быть привлекательного? 
Однако, по мнению Ольги Вла-
димировны, — это работа жи-
вая, связанная с людьми — меха-
никами в цехах, экономистами, 
снабженцами, подрядчиками. 
И даже не пытается посчитать, 
сколько звонков приходится сде-
лать за день и сколько подгото-
вить и сверить документов.

Сосредоточенность, опера-
тивность, понимание цели и 
уверенность в себе — качества, 
которые позволяют справиться с 
любой ситуацией.

— Это специалист, каких 
еще поискать на заводе! Пла-
нирование текущих, капиталь-
ных ремонтов, распределение 
затрат, содержание обору-
дования — все на ее плечах.  
Необходимо знать тонкости 
ремонтов, их технологию. 
Надо проверить, согласовать 
сметы, чтобы проконтроли-
ровать соответствие актам 
выполненных работ. Одновре-
менно следить за затратами 
цехов, потому что перерасход, 
нехватка материалов повле-
кут за собой негативные по-
следствия. Сбалансировать 
все составляющие, снизить се-
бестоимость ремонтов — ее 
задача, — отзывается о коллеге 
главный механик завода Евге-
ний Алексеевич Завьялов.

Таких людей на нашем пред-
приятии не забывают. Портрет 

этой привлекательной женщины 
помещали на стенд «Гордость 
завода». А на нынешнем празд-
нике в честь Дня металлурга при-
глашали на сцену, чтобы вручить 
Почетную грамоту ООО «ЗМЗ».

Не только производственные 
успехи радуют Ольгу Владими-
ровну. Вместе с супругом, с кото-
рым, кстати, познакомились на 
заводе, вырастили сына, окру-
жают заботой дочь-школьницу. 
И юбилей отметили в семейном 
кругу, который очень важен для 
каждого.

Коллектив отдела главного 
механика и все, кто знает Оль-
гу Владимировну, шлют ей по-
здравления с красивой датой. 
Желают неиссякаемого здоро-
вья, успехов, семейного благо-
получия, поддержки единомыш-
ленников, с которыми вместе 
делает общее дело.
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От всей души!От всей души!
Администрация, профсоюзный коми-

тет и коллектив паросилового цеха сер-
дечно поздравляет с юбилеем Валенти-
ну Николаевну Седову.

***
Администрация, профсоюзный коми-

тет и коллектив ЦЗЛ от всей души поз
дравляют с юбилеем Галину Егоровну 
Голотину, Галину Петровну Растегаеву, 
Елену Геннадьевну Ивчатову, Наталью 
Леонидовну Саватееву, Нину Алексеев-
ну Трусову, Людмилу Михайловну Ши-
баеву.

Коллектив экономического управле-
ния завода поздравляет с юбилеем Еле-
ну Николаевну Петрову.

***
Администрация, профсоюзный коми-

тет и коллектив ЦРМО поздравляют с 
юбилеем Фидаила Файзрахмановича 
Гарипова, Дмитрия Викторовича Пахту-
сова, Марию Александровну Страшни-
кову, Алексея Геннадьевича Самсонова. 

***
Совет ветеранов металлургического 

района поздравляет с юбилеем Раши-
та Ахатовича Садретдинова (ЭСПЦ №3), 
Александра Васильевича Марущака 
(ТКЦ), Георгия Петровича Мурдасо-

ва (ЖДЦ), Нину Ивановну Растегаеву 
(ТКЦ), Людмилу Николаевну Лихаче-
ву (ЗДУ), Владимира Ивановича Кон-
дратьева (ТКЦ), Геннадия Васильевича 
Большакова (ЭСПЦ №2), Владимира 
Александровича Савичева (ЗДУ), Вла-
димира Павловича Половодова (ЭСПЦ 
№2), Галину Степановну Шарапову 
(прокатный цех №3), Мазита Абзамови-
ча Сагибгареева (прокатный цех №1), 
Валентину Николаевну Седову (ПСЦ), 
Александра Михайловича Завьялова 
(прокатный цех №3), Александра Гри-
горьевича Бакулина (мартеновский цех 
№2), Нину Павловну Лабуцкую (прокат-
ный цех №1).
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О САМОМ РАЗНОМ

Золотой юбилей отметила Ольга Владимировна Строчкова

ВРЕМЯ ДОБРЫХ ПОЖЕЛАНИЙ

УВАЖАЕМЫЕ 
МЕТАЛЛУРГИ!


